

SESIÓN ORDINARIA.
ACTA No. 36 –CM- GADMQ-2020.

SESIÓN ORDINARIA DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN QUINSALOMA.

En el cantón Quinsaloma, provincia de Los Ríos, a los doce días del mes de noviembre del año dos mil veinte, a las diez horas, en la sala de sesiones del GAD Municipal, con la presencia del Sr. Freddy Buenaño Murillo, Alcalde de Quinsaloma, los señores Concejales que integran el Concejo Municipal, Ab. Fernando Parrales, Procurador Síndico; quienes estuvieron presentes en la sesión y actuando en calidad de Secretaria de la Municipalidad, la Ab. Gabriela Cedeño Zambrano, y en amparo de lo que señala el artículo 318 del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD) se da inicio a la sesión ordinaria convocada para la presente fecha. En este estado interviene; **EL SEÑOR ALCALDE** quien expresa: Buenos días con todos los señores concejales, y demás presentes, señorita Secretaria constate el quórum. - **La Secretaria:** “Señor Alcalde, señores concejales, buenos días. Se procede a constatar el quórum; Concejales: Sr. Manolo García, presente; Sr. Edgar Garófalo, presente; Sr. Kerwin Tapia, presente; Sr. Darwin Urbano, presente; Sr. Luis Uribe, presente; señor Alcalde existe el quórum reglamentario para instalar la sesión.- **SEÑOR ALCALDE:** “El orden del día señorita Secretaria”.- **La Secretaria:** 1.- Conocer y aprobar el acta anterior No. 35 de la sesión ordinaria. 2.- Informe de las actividades realizadas por el señor Alcalde y los señores concejales en el transcurso de la semana. 3.- Conocer el cronograma de actividades por el décimo tercer aniversario del cantón Quinsaloma. 4.- Conocer y resolver la declaratoria de día asueto el lunes 23 de noviembre del presente año por el aniversario de cantonización de Quinsaloma. 5.- Conocer y aprobar en primer debate la primera reforma a la Ordenanza de la creación de la Unidad de Gestión de Riesgo cantonal de Quinsaloma. **SEÑOR ALCALDE:** Con base al art. 318 del COOTAD, mociono agregar un punto al orden del día; Conocer y resolver la declaratoria de día asueto el lunes 23 de noviembre del presente año por el aniversario de cantonización de Quinsaloma. **SEÑOR CONCEJAL KERWIN TAPIA:** Apoyo la moción de mi compañero Alcalde. **La Secretaria:** “Se somete a votación la moción presentada por el señor Alcalde”.-

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	BLANCO	AUSENTE
Sr. Manolo García.	✓			
Sr. Edgar Garófalo.	✓			
Ing. Kerwin Tapia.	✓			
Sr. Darwin Urbano.	✓			
Msc. Luis Uribe.	✓			
Sr. Freddy Buenaño.	✓			

La Secretaria manifiesta: “Señor Alcalde, por UNANIMIDAD con seis (6) votos a favor, queda aprobado agregar un punto al orden del día”. **SEÑOR CONCEJAL LUIS URIBE:** Con base al art.

318 del COOTAD, mociono agregar un punto al orden del día; Conocer y aprobar en primer debate la primera reforma a la Ordenanza de la creación de la Unidad de Gestión de Riesgo cantonal de Quinsaloma. **SEÑOR CONCEJAL EDGAR GAROFALO:** Apoyo la moción de mi compañero concejal Luis Uribe. **La Secretaria:** “Se somete a votación la moción presentada por el señor concejal Luis Uribe”.-

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	BLANCO	AUSENTE
Sr. Manolo García.	✓			
Sr. Edgar Garófalo.	✓			
Ing. Kerwin Tapia.	✓			
Sr. Darwin Urbano.	✓			
Msc. Luis Uribe.	✓			
Sr. Freddy Buenaño.	✓			

La Secretaria manifiesta: “Señor Alcalde, por UNANIMIDAD con seis (6) votos a favor, queda aprobado agregar un punto al orden del día”. **SEÑOR CONCEJAL MANOLO GARCIA:** mociono aprobar el orden del día con los dos puntos agregados. **SEÑOR CONCEJAL DARWIN URBANO:** Apoyo la moción de mi compañero concejal Manolo García. **La Secretaria:** “Se somete a votación la moción presentada por el señor concejal Manolo García”.-

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	BLANCO	AUSENTE
Sr. Manolo García.	✓			
Sr. Edgar Garófalo.	✓			
Ing. Kerwin Tapia.	✓			
Sr. Darwin Urbano.	✓			
Msc. Luis Uribe.	✓			
Sr. Freddy Buenaño.	✓			

La Secretaria manifiesta: “Señor Alcalde, por UNANIMIDAD con seis (6) votos a favor, queda aprobado orden del día con los dos puntos agregados”. **PRIMER PUNTO:** Conocer y aprobar el acta anterior No. 35 de la sesión ordinaria. **SEÑOR CONCEJAL LUIS URIBE:** Mociono aprobar el acta anterior No. 35 de la sesión ordinaria. **SEÑOR CONCEJAL EDGAR GAROFALO:** Apoyo la moción de mi compañero concejal Luis Uribe. **La Secretaria:** “Se somete a votación la moción presentada por el señor concejal Luis Uribe”.-

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	BLANCO	AUSENTE
Sr. Manolo García.	✓			
Sr. Edgar Garófalo.	✓			
Ing. Kerwin Tapia.	✓			
Sr. Darwin Urbano.	✓			
Msc. Luis Uribe.	✓			
Sr. Freddy Buenaño.	✓			

La Secretaria manifiesta: “Señor Alcalde, por UNANIMIDAD con seis (6) votos a favor, queda aprobada el acta anterior No. 35 de la sesión ordinaria.” **SEGUNDO PUNTO:** Informe de las actividades realizadas por el señor Alcalde y los señores concejales en el transcurso de la semana.

SEÑOR ALCALDE: Buenos días con todos los presentes, me siento bastante preocupado porque aquí en Quinsaloma no hay ni el 5% de señalización de tránsito, les manifesté hace algunos días que estamos buscando la empresa que pueda realizar las señaléticas, el abogado me manifestaba que en las bases del concurso podemos poner que se va a dar el 20% por ejemplo, y de ahí se paga por cuotas, porque este tema es bastante prioritario, vemos que la compra es bastante costosa, pero se debe realizar porque es algo básico y necesario para el cantón, son dos cosas que nosotros tenemos que ponerle asunto, lastimosamente nos han recortado casi medio millón de dólares a nuestro presupuesto, lo único beneficiario es que nos han devuelto el IVA, y con eso estamos sobreviviendo tratando de salir de todas los pagos pendientes, pero no hay un pronunciamiento oficial del gobierno de cuanto nos van a recortar en definitiva, seguimos insistiendo en el tema de la ciclovía, no podemos hacer nada mientras no desembolsen los valores para la construcción de la ciclovía, yo la llamé a la gerente regional del BDE y le dije que revise que a Quinsaloma no se le ha dado nada, y vinieron los del BDE a hacer un estudio, ellos están exigiendo que se cobren las mejoras que se han hecho, pero eso es casi imposible. También estamos con el tema de la compra de un recolector de basura, yo le dije a la gerente del BDE que nos haga una excepción para que nos den un crédito para adquirir el recolector, ya está prácticamente aprobado el tema de los estudios para poder cobrar la recolección de basura a través de la planilla de CNEL, y empezar a realizarlo a inicios del próximo año. Tuvimos la reunión de la Mancomunidad, salieron muy bien las cosas, tuvimos la visita de varios alcaldes, los comprometí para que nos acompañen la próxima semana a la sesión solemne, ese es mi informe, muchas gracias.

SEÑOR CONCEJAL MANOLO GARCIA: Buenos días con todos los presentes, el día lunes mantuve una reunión en el cuerpo de bomberos, donde tuve la oportunidad de felicitar al capitán Arturo Álava y a todos los miembros del cuerpo de bomberos por el trabajo que vienen desempeñando en la institución, los felicité también por la ayuda que nos realizaron en la pandemia, después ellos fueron prohibidos porque no contaban con los medios de seguridad para poder transportar a pacientes con el COVID-19, yo les agradecí por todo el trabajo que vienen realizando en beneficio y desarrollo de nuestro cantón. El día martes mantuvimos una reunión con los compañeros concejales para conversar sobre las autoridades y personas que han trabajado para el desarrollo de nuestro cantón. El día miércoles tuve una reunión en la Junta Cantonal, en horas de la tarde no pude asistir a la reunión que nos había invitado usted señor Alcalde, mil disculpas, quiero felicitar y agradecer a las personas que van a invertir en la RTV, porque es algo muy importante para el desarrollo de nuestro cantón, en la cual, esperamos que se nos dé el 20% en beneficio al GAD, igual se seguirá cobrando el rodaje, esperamos que tenga una buena acogida esta inversión y ayudar a la ciudadanía quinsalomeña, ese es mi informe, muchas gracias.

SEÑOR CONCEJAL EDGAR GAROFALO: Buenos días con todos los presentes, el día lunes se hizo la inspección en el recinto Fruta de Pan en donde se iba a instalar la cámara, ya que hubo un compromiso de cada uno de nosotros en una aportación económica y creo que fue algo muy bueno porque ellos también iban a poner la contraparte de las tuberías para poder hacer la instalación, esto es algo que se lo requiere de

urgencia por el tema de la inseguridad que se está viviendo en estos días, es por eso que recalco la iniciativa de colocación de cámaras en Quinsaloma, hoy en la mañana me enteré por las redes sociales que asesinaron a un guardia en Quevedo, y esto está pasando en todos los cantones. El día martes estuve trabajando con Lupercio sobre el tema de los recorridos para que no haya problemática sobre las paradas, entrada y salida de los buses de paso, porque justamente estábamos debatiendo un tema importante, porque si se le va a dar vida al patio de comidas, tanto el transporte Ventanas como el transporte Espejo hagan una parada justamente donde está el patio de comidas, en el acta 35 están todos los recorridos. El día miércoles estuve por el barrio Las Crucitas, me invitaron a una comida, ellos están muy contentos por el apoyo que se les ha venido dando y creo que esa es una iniciativa para cada uno de los barrios o sectores que no cuentan con alcantarillado, por el tema que se viene hablando que la economía está crítica en todo el país. Por otro lado, en el transcurso de los días, y como estamos en varios chats comunitarios, en el tema del agua que se corta sin previo aviso, les dije que se iba a hacer un llamado de atención, la comunicadora me dijo que no tiene culpa de este tema porque recién le habían avisado, entonces conversé con el señor Francia y me supo explicar este tema de la problemática del agua y le dije que sea más cuidadoso, porque es un tema bastante conflictivo que se corte el agua sin previo aviso. También he tenido denuncias verbales de ciudadanos del cantón, y si quisiera que el lunes que vamos a Pangua conversemos con el Alcalde de allá para ver de qué manera se cierran esos negocios que están aperturados allá, porque aquí en Quinsaloma están cerrados los prostibulos y todos los lugares donde expenden bebidas alcohólicas, pero estamos a 15 minutos de la hermana provincia Cotopaxi, parroquia Moraspungo, y alguien me comentaba que dentro de esos negocios el 80% son ciudadanos de Quinsaloma, o sea que estamos haciendo nosotros para tratar de controlar eso, si es posible hablar con el Alcalde de Pangua y decirle que de alguna manera especial por el COVID traten de cerrar esos negocios o de una vez aperturar para que las personas se mantengan acá. También tengo una inquietud, siempre me topo con un tráiler que baja cemento en la avenida Miguel Infante y a lo que están cargando se cierra la calle, si abría que hacer un llamado de atención al tráiler porque es un negocio privado y hay congestión en la vía. En el tema de la coordinación con las festividades, me hubiese gustado opinar, pero en un inicio se dijo que se iba a hacer participativa cada una de las comisiones pero no se nos ha tomado en cuenta en eso de ahí y no podría firmar más, porque de una u otra manera se ha venido trabajando en conjunto, pero esta vez, al menos yo no he podido ayudar a verificar valores o algún tema que haya tocado a alguna de las comisiones que hicimos nosotros, siempre estaré atento de lo que se haga y si es por la ínfima hay que primero revisar para analizar cada uno de los valores que se vayan desglosando para poder firmar, porque igual es una responsabilidad de cada uno de nosotros en esa ínfima que tenemos, ese es mi informe, muchas gracias. **SEÑOR CONCEJAL KERWIN TAPIA:** Buenos días con todos los presentes, agradecerle señor Alcalde por el almuerzo del día de ayer, y de paso tuvimos una breve platica sobre la RTV que es un servicio que se seguiría brindando a la ciudadanía ya que las revisiones visuales van a terminarse a nivel del país, es muy beneficioso seguir brindado ese servicio a la ciudadanía, ya que muchas veces a tocado salir a otras provincias para poder matricular nuestros vehículos, de la misma manera se tuvo una breve plática con ciudadanos del recinto La Naranja y del Triunfo, ellos están un poco preocupados porque se avecina el invierno

y creo que están por solicitar la moto niveladora para el arreglo de lomas, también en el sector sur, sabemos que es el tema de las lomas que están necesitando por el momento, porque se les ha manifestado lo que se está haciendo a nivel del casco urbano, por el tema de la pandemia también hubo retraso, ellos lo entienden pero si es preocupante para ellos porque se avecina el invierno. Por varias semanas les he venido comentando en el tema del deporte, hay varios ciudadanos que han llamado y han hecho sus comentarios, y ellos dicen que porque en una cancha prohíben y en las otras canchas no están prohibiendo, hay bastante descontentos e incluso se escuchan insultos hacia las autoridades, yo la vez pasada si les dije que me gustaría que hagan un comunicado especial de lo que está sucediendo para que no hayan esos malos entendidos. En el tema del agua, hicimos una breve estadística sobre los viveros que están utilizando agua, ya está la estadística pero hemos dejado ahí, deberíamos retomarlo de forma urgente para que no haya desabastecimiento de agua, porque la semana pasada hubieron dos cortes y puede ser por los viveros, ese es mi informe, muchas gracias.

SEÑOR CONCEJAL DARWIN URBANO: Buenos días con todos los presentes, a veces hay cuestiones que se nos van de las manos o tal vez un poquito de descoordinación, hay el malestar porque la gente dice que comunican cuando ya se corta el agua. Estuvimos en el barrio Las Crucitas y conversamos con el señor Luis Francia y le dijimos que por favor le comunique con tiempo a la comunicadora del municipio y ella haga las publicaciones y la ciudadanía tenga conocimiento con anticipación de que se hará el corte, al menos 24 horas antes. También, el día de ayer vinieron los señores del Triunfo y La Naranja, preocupados porque dicen que no los estamos atendiendo, le manifestamos que la prefectura va a enviar el equipo caminero, pero tengo entendido que es al sector sur, en Estero de Damas, yo pienso que estando ahí ya no entrarían a los sector que les menciono, ellos dicen que al menos se les envíe la moto niveladora y el rodillo, porque se han hecho unas lomas terribles y no pueden subir los carros. Por otro lado, gracias señor Alcalde por la invitación al almuerzo, se que los compañeros estaban en otras actividades y no pudieron asistir, pero se acordó que el día martes a las 10 de la mañana el señor Alcalde pasará la convocatoria a todos para asistir e ir finiquitando el tema de la RTV que es muy importante para nuestro cantón, es un ingreso muy bueno para el GAD Municipal. Con el Ing. Moisés Bonilla, se habían hecho unas coordenadas en el recinto La Naranja porque quieren conectarse con Pangua, en la cual, el ingeniero hizo un plano y así coordinar el día lunes a las 10 am para irnos a Pangua a coordinar ese tema, y sea un hecho que ellos adquieran el servicio básico. Alcalde es muy importante el tema de las señaléticas y lo del recolector de basura, porque las personas se siguen quejando por el tema del recolector, esperemos que el próximo año ya podamos comprar el carro de la basura, ese es mi informe, muchas gracias.

SEÑOR CONCEJAL LUIS URIBE: Buenos días con todos los presentes, quiero empezar diciendo que mantengamos el trabajo mancomunado entre el ejecutivo y el legislativo, y articular a todos los directores, jefes y asistentes para poder seguir cumpliendo con nuestros objetivos de seguir brindando un servicio de calidad y de calidez. Por otra parte, el día de ayer me invitaron a un recorrido y veo muy bien ese apoyo entre la comunidad y el municipio, considerando que nosotros no tenemos recursos para poder costear todas las obras, y vi con beneplácito el hecho de que en Las Crucitas 2 están abasteciéndose de la instalación para en un futuro tener el agua potable. Por otra parte, felicito la actitud de apoyar a la comunidad de La Naranja, a través de un convenio entre las

dos instituciones, el Alcalde de Pangua nos va a recibir el día lunes para acudir con ambos directores de obras públicas, porque es preocupante el hecho de no poder ayudar a las comunidades con el suministro de agua, estuve llamando a la embajada de Japón y todavía hay la posibilidad de que nos den ese dinero pero necesito apoyo para la elaboración de los estudios porque no hay el personal técnico adecuado, por eso le pido señor Alcalde que cuando contrate al jefe de agua potable, debe ser un ingeniero que tenga conocimientos en proyectos de infraestructura, para que ayude en ese aspecto. Así mismo le pido de la manera más comedida, que prioricemos las obras, a mi me preocupa mucho el tema de La Tercera, vi que la máquina ya está reparada y sé que está trabajando, pero señor Alcalde le pido que para el transcurso de la próxima semana ayudemos a La Tercera, pero hagámoslo entre semana. Así mismo se puede atender en unos dos días al sector Magdalena de Chipe con la maquinaria, porque ellos quieren prepararse para el invierno. En el tema de las ofertas de las empresas que podían participar en la implementación de la RTV, ayer me llamó un señor que quiere concursar y le voy a enviar la oferta. Por otra parte, preocupa el tema de los centros de tolerancia, hay una desinformación total de la sociedad civil, ellos piensan que nosotros tenemos la facultad de poder flexibilizar ciertos lineamientos o disposiciones, pero yo he sido bien enfático y voy a pedirle a Marjorie redactar un pequeño extracto para que la comunidad lo conozca, porque en las dos últimas Ordenanzas que aprobamos nos basamos en un decreto, por eso me voy a permitir leer la Ordenanza que regula la apertura de bares, discotecas, centros de diversión, etc. En su art. 4 en el inciso 2, dice lo siguiente; “la prohibición de apertura y funcionamiento de los establecimiento señalados en el inciso anterior, podrán ser levantadas mediante decisión y resolución emitida por el Comité de Operaciones de Emergencia Cantonal, en cumplimiento de las regulaciones específicas que se emitan para el efecto y las disposiciones de la presente Ordenanza.” Por eso es que yo estoy empecinado en determinar la Ordenanza de gestión de riesgo, ese es mi informe, muchas gracias. **TERCER PUNTO:** Conocer el cronograma de actividades por el décimo tercer aniversario del cantón Quinsaloma. **SEÑOR ALCALDE:** Dentro del cronograma de actividades para conmemorar el décimo tercer aniversario de cantonización de Quinsaloma, no hay muchas actividades porque como todos sabemos estamos en medio de una calamidad sanitaria por la pandemia y no se puede realizar mayor actividad cultural, por lo tanto, como actividades tenemos lo siguiente; Misa de conmemoración que se realizará el viernes 20 noviembre a las 09h00 en la Iglesia Católica San Lorenzo Mártir de Quinsaloma, ese mismo día, a las 10h00 visitaremos el Cementerio General “Juan José Jurado” en donde dejaremos un arreglo floral en memoria de las personas fallecidas por el COVID-19, luego de eso, a las 11h00 nos trasladamos a la Unidad Educativa “16 de Mayo” en donde se realizará la sesión solemne por el aniversario de cantonización de Quinsaloma, y finalmente asistir al buffet. Estas son las actividades a realizarle por el aniversario de cantonización. **CUARTO PUNTO:** Conocer y resolver la declaratoria de día asueto el lunes 23 de noviembre del presente año por el aniversario de cantonización de Quinsaloma. **SEÑOR CONCEJAL MANOLO GARCIA:** Moción declarar día de asueto el lunes 23 de noviembre del presente año por el aniversario de cantonización de Quinsaloma. **SEÑOR CONCEJAL DARWIN URBANO:** Apoyo la moción de mi compañero concejal Manolo García. **La Secretaria:** “Se somete a votación la moción presentada por el señor concejal Manolo García”. En el momento de la votación hace su intervención el señor

concejal Edgar Garófalo. **SEÑOR CONCEJAL EDGAR GAROFALO:** Voy a razonar mi voto; realmente el 20 cae el día viernes y por lo tanto, no tenemos actividades de desfile, ni las instituciones participan y por situaciones del COVID hemos pasado varios días en la casa, por lo tanto, en este caso, como no se tiene ninguna actividad o si fuera entre semana, pero estamos de viernes 20 a lunes 23, yo no estoy de acuerdo en que se dé feriado ese día, con todo el respeto y criterio de cada uno, por lo tanto, mi voto es en contra. **La Secretaria:** En el momento de la votación interviene el señor concejal Luis Uribe. **SEÑOR CONCEJAL LUIS URIBE:** Voy a razonar mi voto; nosotros no tenemos facultad o autonomía jurídica, anhelo señor jurídico que esto no violente ninguna normativa del ministerio de trabajo, en el caso de que no haya ninguna violación, mi voto es a favor.

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	BLANCO	AUSENTE
Sr. Manolo García.	✓			
Sr. Edgar Garófalo.		✓		
Ing. Kerwin Tapia.	✓			
Sr. Darwin Urbano.	✓			
Msc. Luis Uribe.	✓			
Sr. Freddy Buenaño.	✓			

La Secretaria manifiesta: “Señor Alcalde, por MAYORÍA con cinco (5) votos a favor y un (1) voto en contra, el concejo resuelve; “Declarar día de asueto el lunes 23 de noviembre del presente año por el aniversario de cantonización de Quinsaloma.” **QUINTO PUNTO:** Conocer y aprobar en primer debate la primera reforma a la Ordenanza de la creación de la Unidad de Gestión de Riesgo cantonal de Quinsaloma. **SEÑOR CONCEJAL LUIS URIBE:** En torno a la Ordenanza, considero que debemos aprobar en primer debate, puesto que es de vital importancia y urgencia la estructura legal y competencia del COE Cantonal en la Ordenanza de Gestión de Riesgo, y nos comprometemos a reunirnos la próxima semana para aprobarla en segundo debate en la próxima sesión, por lo tanto; mociono aprobar en primer debate la primera reforma a la Ordenanza de la creación de la Unidad de Gestión de Riesgo cantonal de Quinsaloma. **SEÑOR CONCEJAL DARWIN URBANO:** Apoyo la moción de mi compañero concejal Luis Uribe. **La Secretaria:** “Se somete a votación la moción presentada por el señor concejal Luis Uribe”.-

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	BLANCO	AUSENTE
Sr. Manolo García.	✓			
Sr. Edgar Garófalo.	✓			
Ing. Kerwin Tapia.	✓			
Sr. Darwin Urbano.	✓			
Msc. Luis Uribe.	✓			
Sr. Freddy Buenaño.	✓			

La Secretaria manifiesta: “Señor Alcalde, por UNANIMIDAD con seis (6) votos a favor, el concejo en pleno resuelve; “Aprobar en primer debate la primera reforma a la Ordenanza de la creación de la Unidad de Gestión de Riesgo cantonal de Quinsaloma.” **SEÑOR ALCALDE:** Habiéndose tratado

los cinco puntos del orden del día, les agradezco a todos ustedes por su presencia. Siendo las doce y treinta minutos (12h30), y no habiendo otro punto que tratar, el señor Freddy Buenaño Alcalde de Quinsaloma, da por terminada la sesión.


Sr. Freddy Buenaño Murillo.
ALCALDE




Ab. Gabriela Cedeño Zambrano.
SECRETARIA GENERAL